

東京都人権尊重条例に基づき不当な差別的言動と認めた表現活動の概要等について

東京都オリンピック憲章にうたわれる人権尊重の理念の実現を目指す条例（以下「条例」という。）第14条の規定により設置する審査会（以下「審査会」という。）の意見を踏まえ、不当な差別的言動に該当すると認めた表現活動の概要等について、条例第12条の規定に基づき以下のとおり公表する。

1 表現活動の内容

- (1) 令和5年1月29日、東京都新宿区内の街宣活動において、次の発言がなされたもの
「早く帰れ、北朝鮮へ帰れ、地上の楽園へ帰れ、ゴミはゴミ箱へ、朝鮮人は朝鮮へ帰れ」
- (2) 令和5年2月19日、東京都新宿区内及び渋谷区内を移動して行われたデモ行進において、次の発言がなされたもの
「朝鮮人を叩き潰せ、ゴキブリ朝鮮人」「ゴミチョンクソチョンのみなさん、恥ずかしい恥ずかしい生き物」「韓国人は日本から出ていけ」「ゆすりたかり朝鮮人、朝鮮帰れ」
- (3) 令和5年2月26日、東京都新宿区内の街宣活動において、次の発言がなされたもの
「朝鮮名乗れよ、お前らよ、朝鮮人であることを恥ずかしい、卑屈で卑猥で卑怯卑劣な朝鮮人」「北朝鮮帰れ」「ゴミチョン、クソチョン、いらねんだよ、てめえら朝鮮人は、いらねえの、この国にはいらねえんだよ」「ゆすりたかりのゴキブリ、こいつら朝鮮人、ゴミ」
- (4) 令和5年3月5日、東京都新宿区内の街宣活動において、次の発言がなされたもの
「お前が北朝鮮帰れよ、北朝鮮帰れ、北朝鮮帰れよ」
- (5) 令和5年3月19日、東京都新宿区内の街宣活動において、次の発言がなされたもの
「ゴキブリ、コオロギ、こいつら、こいつら本当危ないから、発がん性物質の塊、毒性物質の塊、お前らこの国にいちやいけないんだぞ、自分の国へ帰れ、自分の国へ帰んなさい、自分の国へ帰ればいいんだよ、半島帰れ、おとなしく、お前らいらねいんだよ」
- (6) 令和5年4月9日、東京都新宿区内の街宣活動において、次の発言がなされたもの
「このようなゴキブリが湧いて出ます」「いかに、私たち日本人がこのように朝鮮人に差別されているか、日本社会に在日朝鮮人が蔓延して悪影響を与えています。このような朝鮮人を許してはなりません。」

2 都の対応

- (1) 上記1について、条例第12条第2項の規定に基づく申出を受け、これらの表現は、条例第8条及び「本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進に関する法律」（以下「法」という。）第2条（※）に規定する本邦外出身者に対する不当な差別的言動に該当すると認められるため、適切な措置をとるべき、との審査会の意見を聴取した。

（※）本邦外出身者に対する不当な差別的言動の解消に向けた取組の推進に関する法律第2条

（定義）

第二条 この法律において「本邦外出身者に対する不当な差別的言動」とは、専ら本邦の域外にある国若しくは地域の出身である者又はその子孫であって適法に居住するもの（以下この条において「本邦外出身者」という。）に対する差別的意識を助長し又は誘発する目的で公然とその生命、身体、自由、名誉若しくは財産に危害を加える旨を告知し又は本邦外出身者を著しく侮蔑するなど、本邦の域外にある国又は地域の出身であることを理由として、本邦外出身者を地域社会から排除することを煽動する不当な差別的言動をいう。

- (2) 条例第13条第1項の規定に基づき、審査会の意見を踏まえ、都としては、上記1の表現は、条例第8条及び法第2条に規定する本邦外出身者に対する不当な差別的言動に該当する表現活動と認められると判断した。

(3) 都は、条例第 12 条第 1 項の規定に基づき、本件公表を行い、このような本邦外出身者に対する不当な差別的言動はあってはならないものとして、その解消を推進していく。また、当該表現活動に係る表現の内容の拡散を防止するため、インターネット上で拡散している動画等について東京法務局に削除要請を行う。